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ВАДИМ ВЛАДИМИРОВ,  
руководитель петербургского управления 
Федеральной антимонопольной службы:
— Нет. Мне больше нравится ощущать 
себя жителем культурной столицы.

АНДРЕЙ КОНСТАНТИНОВ,  
основатель Агентства журналистских 
расследований, автор «Бандитского Петербурга»:
— Начнем с того, что у нас не бывшая сто-
лица, а нынешняя. У нас здесь не капустой 
торгуют, у нас здесь Конституционный 
суд, на секундочку. А  насчет амбиций… 
Приятно, конечно, грезить о мировом го-
сподстве. Имперское величие Петербурга 
— в его набережных, в стрелке Васильев-
ского острова, в том, что он самый краси-
вый город в мире, сравнимый, пожалуй, 
только с Венецией и Иерусалимом. И  в 
этом плане хотелось бы, чтобы город был 
чистым. Хотя понятно, что весна и пыль. 
Вот и все имперские амбиции. И поболь-
ше бы событий в культурной жизни, новых 
спектаклей и фильмов. Было когда-то вы-
ражение «культурная столица», а сейчас 
это просто смешно: при живой Москве 
Петербург культурной столицей называть. 
Сравните количество театров, количество 
культурных событий у нас и в Москве… 

По какому принципу называть Петербург 
культурной столицей, по принципу наличия 
здесь Эрмитажа? У  нас только министр 
культуры Мединский, кажется, считает, 
что культура — это музейные склады. Му-
зеи имеют отношение к сфере истории, 
к сфере просвещения. А культура — это 
живая жизнь. 

АЛЕКСАНДР РАССУДОВ,  
депутат Законодательного собрания от КПРФ, 
девелопер:
— Я не понимаю, что вкладывается в это 
выражение. Отобрать у Москвы статус 
столицы? Возродить Российскую импе-
рию? Лучше бы мы оставались культурной 
столицей и окном в Европу. А век империй 
недолог.

ВЛАДИМИР ВАСИЛЬЕВ,  
ректор Университета информационных 
технологий, механики и оптики,  
руководитель Совета ректоров Петербурга:
— Поднять на высочайший уровень и при-
дать глобальную конкурентоспособность 
системе высшего образования и научных 
исследований. Это и есть имперские ам-
биции, над этим нужно работать, и для 
этого у нас есть потенциал.

ЛЕОНИД ГАРБАР, ресторатор:
— Для того чтобы вернуть городу имперское 
величие, его для начала нужно хотя бы от-
мыть — имперский город вряд ли может 
быть грязным. А если говорить серьезно, то 
здорово было бы возродить хотя бы часть 
тех знаменитых ресторанов Петербурга, 
которые здесь были до революции. Я  как 
петербуржец сделал вклад в возвращение 
городу имперского величия: вернул на Не-
вский проспект имя Палкина, легендарный 
ресторан — достопримечательность и ви-
зитную карточку. Если бы так же вернуть 
другие знаковые места из прошлого и поза-
прошлого века: «Лягушатник», «Доминик»... 
Сколько знаменитостей там перебывало! 
Это задача не только бизнеса, но и власти. 
После того, как при помощи Валентины 
Матвиенко в свое время спасли от закрытия 
пышечную на Желябова, сколько пышечных 
появилось в городе, тренд какой задали! По-
сле того, как к ней привлекли внимание как 
к петербургскому достоянию, куда ни глянь 
— везде пышечные. Задать тренд — это 
дело власти. Теперь Александр Беглов спас 
пирожковую — может, это тоже станет трен-
дом, кулинарно-гастрономической визитной 
карточкой. Вот так, наверное, и надо воз-
рождать имперский Петербург. ➔ 18

«У НАС ЗДЕСЬ НЕ КАПУСТОЙ  
ТОРГУЮТ» НОВЫЕ ПЕТЕРБУРГСКИЕ РУКОВОДИТЕЛИ  
В СВОЕЙ ПУБЛИЧНОЙ РИТОРИКЕ ЧАСТО ПОДЧЕРКИВАЮТ, ЧТО НАМЕ—
РЕНЫ ВЕРНУТЬ ПЕТЕРБУРГУ — БЫВШЕЙ СТОЛИЦЕ — ПОДОБАЮЩЕЕ 
ВЕЛИЧИЕ. ГЛАВА АДМИНИСТРАЦИИ ГУБЕРНАТОРА ЛЮБОВЬ СОВЕР—
ШАЕВА ДАЖЕ СКАЗАЛА ОДНАЖДЫ: «НАШИ ИМПЕРСКИЕ АМБИЦИИ 
ДОЛЖНЫ БЫТЬ УДОВЛЕТВОРЕНЫ!» КОРРЕСПОНДЕНТ SR МАРИЯ 
КАРПЕНКО ПОИНТЕРЕСОВАЛАСЬ У ВЛИЯТЕЛЬНЫХ ПЕТЕРБУРЖЦЕВ, 
ЕСТЬ ЛИ У НИХ ИМПЕРСКИЕ АМБИЦИИ.

ПРЯМАЯ РЕЧЬКОЛОНКА РЕДАКТОРА

ЛИЦА КИРПИЧОМ
Строители окончательно выдавили 
общественных деятелей с первых 
строчек рейтинга цитируемости го-
родской элиты. Крупнейшую сферу 
экономики Петербурга перетряхну-
ли масштабные законодательные 
изменения: в деловых СМИ обсуж-
далось наступление эры эскроу, за-
стройщики начали активнее скупать 
участки и массово впрок получать 
разрешения на строительство, от-
чего заявлений о новых проектах 
прибавилось.

Авторы SR посмотрели на про-
блему глазами покупателя: как по-
влияют финансовые ужесточения 
на облик новостроек, не упростят 
ли донельзя проектные решения 
девелоперы в попытках сэконо-
мить. Оказалось, нет, этого не по-
зволит запрос народа на комфорт 
и инфраструктуру, а как распознать 
намерения застройщика по их пово-
ду — найдете в материалах выпуска.

Рейтинга тоже коснулись измене-
ния. В городе больше нет редакции 
газеты «Ведомости», в которой на-
ряду с ”Ъ“, «Деловым Петербургом» 
и РБК мы подсчитывали коммента-
рии петербургских топ-менеджеров. 
Другого делового издания, сопо-
ставимого по качеству, не нашлось, 
в связи с чем источником поисков 
первый раз стала общественно-по-
литическая «Фонтанка». Ресурс се-
тевой и большую часть материалов 
публикует в ленте новостей. Мы же 
сознательно отключили поиск по 
«лентам», так как приведенные в 
них слова спикеров нередко пере-
печатаны из других СМИ. В  расчет 
брались полномасштабные заметки, 
в которых большая часть коммен-
тариев дана автору конкретного из-
дания.

Бывший победитель рейтинга 
Николай Буров, в 2017 году ак-
тивно общавшийся с прессой в 
качестве действующего, а потом 
экс-гендиректора Исаакиевского 
собора, в новую версию не вошел, 
так как с конца 2018 года он «на 
общественных началах» занимает 
должность советника врио губер-
натора, мы же исключаем из списка 
представителей городского прави-
тельства. Но ради интереса прове-
рили, сколько раз господин Буров 
общался с четырьмя указанными 
изданиями в 2018 году, и нашли 
семь цитат. В 2017 году их было 89.

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

ЕЛЕНА БОЛЬШАКОВА,
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«ЛИЦА ГОРОДА»

ПОКА ГОРОДСКОЕ РУКОВОДСТВО РАЗМЫШЛЯЕТ ОБ ИСТОРИЧЕСКОЙ НЕСПРАВЕДЛИВОСТИ, ПЕТЕРБУРГ СТРЕМИТЕЛЬНО ТЕРЯЕТ СХОДСТВО С КУЛЬТУРНОЙ СТОЛИЦЕЙ
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